

Moreno

Santiago, 8 de Febrero de 1983.

Estimado Rafael,

esta le llegará desde España, porque desde allí se la despachará mi hijo José Antonio (conocido como Jose, sin acento). Este acaba de recibirse de abogado y, culminando su vieja afición de mochilero (ha recorrido así media América del Sur y parte de USA), viaja ahora a Europa que pretende recorrer durante unos cuatro meses. Con mi autorización, se ha tomado la libertad de dar su dirección para que se le envíe desde aquí la correspondencia para la época en que piensa pasar por Italia (fines de este mes y comienzos de marzo). Es muy amigo de Beltrán Villegas, con quien espera encontrarse.

He creído conveniente enviarle la presente para que no se extrañen Gloria y Ud. de recibir en su casa cartas para un tal "Jose Aylwin". Lo único que les ruego es guardárselas -si les llegan-. El lo llamará tan pronto llegue a Roma. Como buen trotamundos, no quiere permanecer mucho allí. Dice que le interesa conocer más la gente que los monumentos. Busca contactos con gente joven y trabajadora. El trabaja aquí con Sergio Wilson en AVEC (Acción Vecinal Comunitaria), del Arzobispado, rama de actividad que le preocupa mucho y sobre la cual quiere conocer experiencias de base en otros países. En fin: es un hombre inquieto, que se mueve bastante y que, a pesar de estar informado por nosotros de las bondades y cariños de la "residencial Moreno", no pretende dejárselos caer como pensionista, sino sólo visitarlos y compartir algún día la amistad con Uds.

Ayer recibí su carta del 21, que mucho le agradezco. Ya me imaginaba lo que para Andrés y, especialmente, para Ines y sus hijas ha debido significar la negativa al reingreso. Era natural que se hicieran ilusiones, aunque uno fuera muy cauto y les aconsejara escepticismo. Por lo demás, hubo mucha gente aquí que se ilusionó y otros, del régimen o cercanos a él, que les dieron ciertas casi seguridades. En fin: es un golpe más, que en el caso de Andrés y los suyos resulta mucho más llevadero que en el de otros, tanto por sus circunstancias personales y familiares, como por el ñeque que tienen.

Creo que a Andrés la Presidencia de la UMDC le hará enorme bien. Dios quiera que cuente con los medios necesarios para cumplir sus proyectos.

Aquí hemos estado preocupados por la iniciativa de Bustos y sus declaraciones, que nos han parecido muy desafortunadas. Lamentablemente, esto ha renovado cierta pugna interna en el punto crucial que nos separa: el del grado posible de colaboración o entendimiento o acción conjunta con los P.C.- Ud. conoce mi posición en esa materia: creo esencial separar clara y tajantemente nuestras líneas, de modo que no haya ambigüedad alguna. Obvio es que eso no impide acciones conjuntas en determinados campos específicos, como el sindical, de trabajadores DC con trabajadores PC sobre problemas de trabajo. Pero todo "Frente Unico", "Comité de Enlace" o lo que sea que tenga tinte de alianza o concertación, creo que nos hace un daño inmenso y beneficia sólo al PC y especialmente, al régimen.

Me alegro de la oportunidad de verlo por acá, en el

curso del mes. Aunque cuando Ud. llegue lo más probable es que yo esté en Algarrobo, le ruego hacerme avisar, pues si su tiempo es corto yo vendría a Santiago, pues me interesa mucho que conversemos.

¿Qué es de los jóvenes estudiantes? Los supongo siempre diligentes, entusiastas y tenaces, como su padre. Salúdelos de nuestra parte.

Me imagino que Gloria seguirá feliz en sus actividades y estudios. La verdad es que se le nota que está feliz allá. Y tiene razón; oportunidades como la de Uds. hay que saber aprovecharlas bien, en un mundo tan interesante como Roma, cuando todavía se es joven y en un período en que Ud. pueda gozar aquí de "vacaciones". Ya bendrán otros tiempos en que otras responsabilidades no les permitan esas satisfacciones; pero todo lo que acumulen ahora en conocimiento, experiencia, visión del mundo, psicología humana, les servirá mucho entonces.

Recuerdos a Mónica, saludos cariñosos a Rafael y Pablo, un especial afecto para Gloria y un abrazo de su amigo

www.archivopatricio.com